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ПРОЕКТ реконструкции пляжа «Ласковый» 
поддержал губернатор Александр Беглов. 
Как сообщили в Смольном, эта территория 
превратится в настоящий курорт на побе
режье Финского залива.

Так, на пляже планируют установить 
22 зонтика, 30 гамаков и  шесть вышек 
для спасателей, которые обеспечат без
опасность отдыхающих. Кроме того, на тер
ритории появится детская площадка с каче

лями и игровыми комплексами. А для тех, 
кто решит побыть в тени, установят восемь 
навесов. На «Ласковом» можно будет прово
дить соревнования, для зрителей оборудуют 
четыре трибуны. Не забудут и о любителях 
пикников – для них создадут отдельную 
зону, где разместят 19 комплектов мебели 
из столов и лавочек.

«Такие улучшения напрямую отразятся 
на комфорте отдыхающих. Пляж «Ласко

вый» – востребованное среди петербурж
цев и гостей города место. Решение о благо
устройстве этой территории совершенно 
правильное, хотя  бы потому, что  у  нас 
активно развивается внутренний туризм», – 
отметил председатель постоянной комис
сии по городскому хозяйству и созданию 
комфортной городской среды Законода
тельного собрания СанктПетербурга Алек
сандр Ходосок.

Отдых станет «Ласковым»
В 2024 году в Петербурге 
благоустроят три пляжа 
в Курортном районе. Один 
из них – «Ласковый». Здесь 
работы завершатся летом.

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /info@spbdnevnik.ru/ 

  GOV.SPB.RU/GOV/OTRASL/INSPEK/NEWS/276820/
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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Сразу четыре награды премии «Золотое перо России» уехали из Москвы в один город 
и в одно средство массовой информации. На торжественной церемонии в столице ими 
наградили журналистов «Петербургского дневника».

Впервые – четыре премии

ЦЕРЕМОНИЯ награждения про
шла 27 марта в «Яровит Холл 
Якиманка». Она началась 
с минуты молчания в память 
о жертвах теракта в «Крокус 
Сити Холле».

«Пять дней назад про
изошел, наверное, самый 

жестокий теракт в истории 
современной России», – ска
зал председатель Союза жур
налистов России Владимир 
Соловьев.

Впервые сразу четыре 
«Золотых пера России» ушли 
в один город и в одно СМИ бла

годаря богатым ленинград
ским традициям. 

Итак, первый  заместитель 
главного редактора нашего 
издания Максим Сю стал лау
реатом в номинации «Золотое 
перо» – за особые достижения 
в медиасфере.

Руководителя отдела 
«Город» редакции «Петер
бургского дневника» Марину 
Бойцову наградили в номи
нации «За профессиональ
ное мастерство» за много
летнюю работу в  области 
журналистики.

Фотокорреспондента редак
ции газеты «Петербургский 
дневник» Дмитрия Фуфа
ева отметили в номинации 
«Фотокорреспондент». Он 
получил награду за отраже
ние значимых событий теку
щей истории.

Почетного звания «Медиа
менеджер года» удостоен 
главный редактор газеты 
«Петербургский дневник» 
Кирилл Смирнов за профес
сиональный подход к управ
лению в средствах массовой 
информации.

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

с 2003 года
выходит газета «Петербургский дневник». Тираж изда-
ния – 150 тысяч экземпляров, ежедневно большая часть тиража 
бесплатно распространяется в городском метро.

Светлана Лаврецова 
директор Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев 
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского филиала 
ФГАОУ ВО «Национальный 
исследовательский университет 
«Высшая школа экономики»

Андрей Афанасьев 
генеральный директор группы 
компаний «РОСОХРАНА»

Александр Громов 
председатель ДОСААФ России  
Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области

Кирилл Дьяковский 
генеральный директор АО «Третий 
парк»

Юрий Журавлев 
директор Ленинградского зоопарка

Дмитрий Иванов 
ректор Санкт-Петербургского 
государственного педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина 
заместитель руководителя 
администрации губернатора  
Санкт-Петербурга – начальник 
Управления информации

Павел Кейв 
генеральный директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко 
руководитель Санкт-Петербургского 
отделения международной 
общественной организации «Союз 
православных женщин»

Денис Минкин 
директор Санкт-Петербургского ГУП 
«Горэлектротранс»

Евгений Панкевич 
директор Санкт-Петербургского 
ГКУ «Пискаревское мемориальное 
кладбище»

Михаил Рахлин 
президент Санкт-Петербургской РОО 
«Клуб Дзюдо Турбостроитель»

Павел Ткаченко 
исполнительный директор 
Санкт-Петербургского хосписа 
для детей и взрослых

Виталий Федоров 
генеральный директор 
Санкт-Петербургского Дома книги

Андрей Хлутков 
директор Северо-Западного 
института управления РАНХиГС

Ольга Хомова 
генеральный директор СПб ГБУК 
«Государственная академическая 
капелла Санкт-Петербурга»

Елена Церетели 
председатель Общественного 
совета по развитию малого 
предпринимательства 
при губернаторе Санкт-Петербурга

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО  

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический медицинский 
университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр 
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-концерт»
• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории России
• Санкт-Петербургский союз 

художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека им. Б. Н. Ельцина»
• СПб ГБУК «ЦГПБ им. 

В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Некоммерческие организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

СМИ
АО «Радио «Зенит» 

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ «Многофункциональный 

центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет 
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-Петербургский 
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма «Санкт-

Петербургский Дом книги»
• Филиал фонда «Защитники 

Отечества» в Санкт-Петербурге
• Общероссийское общественное 

движение «Бессмертный полк 
России»

• Комитет по труду и занятости 
населения Санкт-Петербурга

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

Обозначения  
в газете:
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УЧАСТИЕ в  концерте, кото
рый можно назвать реквие
мом по погибшим, приняли 
одна из старейших рокгрупп 
города – «Пикник» и симфо
нический оркестр «Таври
ческий» под управлением 
художественного руководи
теля и главного дирижера 
Михаила Голикова. Оба кол
лектива в минувшую пят
ницу должны были высту
пать в «Крокус Сити Холле». 
Однако планы музыкантов 
сорвали террористы.

Этот теракт стал одним 
из  крупнейших в  России 
за последние годы. По офи
циальным данным, погибли 
143 человека, пострадали 
360, среди них 11 детей. 
Потери понесла и  группа 
«Пикник» – погибла помощ
ник директора коллектива 
Екатерина Кушнер.

«Музыканты, которые 
вышли сегодня на сцену, сло
вом и делом продемонстри
ровали наш общий настрой – 
террористам никогда не сло
мить и  не  запугать рос
сиян», – заявил губернатор 
Александр Беглов. 

Лидер группы «Пикник» 
Эдмунд Шклярский выра
зил глубокие соболезнования 
родственникам погибших. 
По его словам, нет и не будет 
слов, способных воскресить 
людей и утешить их родных 
в горе.

«Надо играть несмотря 
ни на что», – сказал Эдмунд 
Шклярский.

С 1 июня 2024 года станция метро «Удельная» 
закроется на капитальный ремонт. Для пас
сажиров подготовят 13 маршрутов наземного 
транспорта.

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     T.ME/POLYAKOV_KV

КАПРЕМОНТ «Удельной» продлится 11 месяцев. По словам 
вицегубернатора Кирилла Полякова, станцию не ремон
тировали с момента открытия, и за эти 42 года часть 
конструкций наклонного хода и вестибюля пришла 
в негодность.

«Приняли решение о закрытии «Удельной» на капиталь
ный ремонт с 1 июня, после завершения текущего учеб
ного года. Пассажиров станции во время ремонта будут 
обслуживать 13 маршрутов наземного транспорта», – 
отметил Кирилл Поляков в своем Telegramканале.

По его словам, специалисты отремонтируют наклонный 
ход, помещения эскалаторного, кассового и машинного 
залов, служебные помещения, обновят инженерные сети.

«Сделаем все возможное, чтобы открыть станцию 
раньше», – сказал вицегубернатор.

Добавим, что сейчас ведется капитальный ремонт стан
ции метро «Чернышевская». Как сообщили в Смольном, 
кровля наземного вестибюля уже установлена на 80 про
центов, обновление станции завершится в первом полу
годии этого года.

«Удельной» 
прописали ремонт 

…ГОРОД ПЕРЕХОДИТ 
НА ЭКОНОМИКУ ЗАМКНУТОГО 
ЦИКЛА…

  > Охрана заповедных зон 
стала центральной темой 
открывшегося в Петербурге 
ХХIII международного 
форума «Экология большого 
города». «Петербург идет 
в авангарде защиты окру-
жающей среды. Мы выпол-
няем поручения президента 
России Владимира Путина 
по переходу на экономику 
замкнутого цикла, развитию 
зеленых технологий, запо-
ведных зон», – говорится 
в приветствии участникам 
форума губернатора Алек-
сандра Беглова.

…В ПЕТЕРБУРГЕ 
ВЫРОСЛИ 
ЗАРПЛАТЫ…

  > Средняя заработная 
плата по вакансиям петер-
бургских компаний за год 
выросла на 15%. Всего сей-
час размещено 52,5 тысячи 
вакансий, 60% из которых – 
по рабочим профессиям. 
Спрос на сотрудников сохра-
няется, например, в про-
мышленности. Как сооб-
щили в Комитете по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга, наи-
большую заработную плату 
предлагают в судостроении, 
металлургии и строитель-
стве.

…ТЕПЛОСЕТИ 
ИСПЫТАЮТ 
ПОСЛЕ ЗИМЫ…

  > Специалисты ГУП «ТЭК 
СПб» сегодня приступают 
к температурным испыта-
ниям теплосетей. «Проверка 
тепловых сетей на устой-
чивость к высоким темпе-
ратурам позволяет свое-
временно выявлять дефекты 
на трубопроводах и пред-
отвращать ограничения 
теплоснабжения в отопи-
тельный период», – сказано 
в сообщении компании. 
Работы начнутся с Москов-
ского района, потом пройдут 
в Кировском и Красносель-
ском районах.

  GOV.SPB.RU/PRESS/GOVERNOR/276854/

«Эта трагедия потрясла 
весь мир. Петербург скор-
бит вместе со всей страной. 
Наш город, переживший бло-
каду, атаки террористов, 
понимает всю боль потери 
родных и близких».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Благотворительный концерт группы «Пикник» и симфонического оркестра «Тавричес
кий» в память о жертвах теракта в Подмосковье начался с минуты молчания. В Боль
шом концертном зале «Октябрьский» не было свободных мест. 

«Надо играть несмотря 
ни на что»

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА ПО ТРАНСПОРТУ ВАЛЕНТИН ЕНОКАЕВ, КИРИЛЛ ПОЛЯКОВ, 
НАЧАЛЬНИК ГУП «ПЕТЕРБУРГСКИЙ МЕТРОПОЛИТЕН» ЕВГЕНИЙ КОЗИН
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С  ПЕРВОГО апреля в  России 
стартует весенний призыв. 
Из Петербурга планируют 
призвать 2,5 тысячи чело
век. Впрочем, не все из них 
будут отдавать долг Родине 
с оружием в руках. Для жела
ющих пройти службу в армии 
альтернативно в Петербурге 
приготовили 27 вакансий 
на  737 человек. Об  этом, 
выступая перед депутатами 
Законодательного собра
ния, рассказала Светлана 
Агапитова.

«В числе новых профессий 
тракторист, их требуется 105. 
Также нужны 399 дворни
ков», – добавила она.

Всего в  прошлом году 
на альтернативную службу 
из Петербурга отправились 
58 призывников. 

Важной составляющей 
правозащитной деятель

нос ти в последние два года, 
напомнила Светлана Агапи
това, остается помощь воен
ным и членам их семей. Всего 
в прошлом году в аппарат 
омбудсмена от них посту
пило 463 обращения. Боль
шая часть касалась феде
ральных выплат, в том числе 
за ранения.

«Нам практически 
не  поступало обращений 
от родственников военных 
по  вопросам предоставле
ния мер поддержки, кото
рые предусмотрены зако
нодательством Петербурга. 
Это дает основание гово
рить, что  в  нашем городе 
успешно работает система 
сопровождения и  помощи 
членам семей участников 
специальной военной опера
ции», – отметила Светлана 
Агапитова.

ДЕПУТАТЫ ЗакСа поддержали 
законопроект, который уве
личит число газет, где будут 
публиковаться сообщения 
о предложениях переиме
новывать реки, железно
дорожные станции, порты 
и муниципальные образова
ния в Петербурге. «Мы улуч
шаем процедуру обществен

ного обсуждения проблем, 
связанных с наименованием 
и переименованием круп
ных географических объ
ектов, – отметила соавтор 
инициативы депутат Марина 
Шишкина. – Мы делаем все, 
чтобы этот процесс был 
вдумчивым, а не быстрым 
и скоропалительным». 

Узнавать о  предложе
ниях переименовать реку 
или станцию жители города 
будут из газет, а вот голосо
вать в опросе – уже на сайте 
Законодательного собрания. 
А далее депутаты городского 
парламента будут прини
мать решение. В пример 
Марина Шишкина при

вела станцию СанктПетер
бургЛадожский, которая 
до переименования назы
валась Дачей Долгорукова.

Отметим, что новый зако
нопроект не касается улиц, 
площадей и мостов. Их назва
ния были и остаются пре
рогативой Топонимической 
комиссии.

На очередном заседании депутаты Законодательного собрания 
СанктПетербурга обсудили с уполномоченным по правам человека 
в нашем городе Светланой Агапитовой весенний призыв и помощь 
участникам специальной военной операции.

По новому законопроекту переименование станций и рек в Петербурге сделают более публичным, с уче
том мнения горожан. Однако документ не касается смены названий улиц, площадей и мостов. Этот 
вопрос останется в ведении Топонимической комиссии.

Уполномоченный по правам человека 
в Петербурге Светлана Агапитова расска
зала депутатам, куда устроят призывни
ков и как омбудсмен помогает участни
кам спецоперации и их близким.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/   

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Петербуржцы помогут выбрать имя

Альтернативная служба

Семьям участников спецопера
ции помогают социальные кура
торы. Их в Петербурге более 
770 человек.

  ДМИТРИЙ КОЛОМИЕЦ /info@spbdnevnik.ru/

На улицы Петербурга вернулись электро
самокаты. В этом сезоне кикшеринго
вые компании намерены разместить 

порядка 48 тысяч средств индивидуальной 
мобильности. Цифра больше, чем год назад.

Могу заверить, что пускать ситуацию 
с самокатами на самотек мы не собираемся. 
Вместе с федеральным центром и представи

телями бизнеса работаем над повыше
нием безопасности. Так, осенью Зако
нодательное собрание обращалось 
к премьерминистру Михаилу Мишус

тину с предложениями запретить 
движение электросамокатов 
по тротуарам, езду в нетрез
вом состоянии, а также ката
ние несовершеннолетних вне 

специально оборудованных 
зон.

Потому что  сейчас электросамокаты 
для Петербурга – проблема, которая даже 
не приносит доходов в бюджет.

Призываю самокатчиков соблюдать Пра
вила дорожного движения и быть предельно 
внимательными. Для сообщений о наруше
ниях, включая парковку в неположенных 
местах, в городе работает горячая линия. 
Ее номер +7 (812) 2409272.

Кстати, хорошая, на мой взгляд, идея 
по усилению контроля за кикшерингом – 
установка на самокаты номерных знаков. 
Так гораздо удобнее вычислять нарушите
лей, в том числе и с помощью видеофикса
ции. В Москве новую систему сейчас тести
руют масштабно. Если будет эффект, думаю, 
и Петербург в стороне не останется. К слову, 
видел, что один из операторов в городе уже 
оснащает самокаты номерами.

Не пустим ситуацию 
с самокатами на самотек
АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ /председатель Законодательного собрания  

Санкт-Петербурга/

Кроме того, вместе с кол-
легами из органов испол-
нительной власти думаем, 
как сделать так, чтобы опе-
ратор кикшеринга распре-
делял доходы, полученные 
от работы в разных регио-
нах, соизмеримо издержкам.

   ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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ПОЗДРАВЛЯЯ росгвардейцев с празд
ником, президент России Владимир 
Путин отметил, что сегодня среди 
задач ведомства борьба с преступ
ностью, терроризмом, экстремиз
мом, охрана и защита важнейших, 
стратегических объектов. 

«Хочу искренне поблагодарить 
вас за мужество, верность Родине 
и  славным ратным традициям, 
за ваш вклад в обеспечение пра
вопорядка, суверенитета и без
опасности России», – сказал Вла
димир Путин.

Президент особо отметил 
росгвардейцев, которые несут 
службу в Донбассе и в Новороссии, 
в районах, расположенных в непо
средственной близости от зоны бое
вых действий.

«Мы всегда будем помнить 
героев, павших в праведной борьбе 

за  Россию, за  будущее нашего 
народа», – подчеркнул он. 

Напомним, что бойцы Росгвар
дии 22 марта первыми из  сотруд
ников правоохранительных орга
нов прибыли к зданию «Крокус 
Сити Холла».

НАСТОЯЩИЕ ПАТРИОТЫ
По словам губернатора Александра 
Беглова, в 2023 году в Петербурге 
Росгвардия выполнила более трех 
тысяч задач, среди которых – обес
печение безопасности масштабных 
международных мероприятий.

«Также росгвардейцы прини
мают участие в проведении воен
ных операций, охраняют транс
портные коммуникации и инфра
структурные объекты в новых реги
онах, оказывают помощь в нала
живании мирной жизни», – сказал 

губернатор. Он добавил, что ведом
ство, созданное по решению пре
зидента России, стало важнейшим 
звеном в единой системе обеспече
ния законности и правопорядка. 

«Спецоперация, борьба с экстре
мизмом и терроризмом показали, 
что в Росгвардии служат подлин
ные патриоты, защитники Отече
ства», – подчеркнул глава города.

ПОДГОТОВЛЕННЫЕ БОЙЦЫ
«Нынешняя Росгвардия – это быв
шие внутренние войска МВД, кото
рые отлично зарекомендовали себя 
еще во время контртеррористиче
ской операции на Северном Кав
казе. Когда наша страна находи
лась на грани развала, именно они 
вмешались в ситуацию и не допус
тили этого. По сути, они стояли 
на переднем крае борьбы с меж
дународным терроризмом, кото
рый удалось победить во многом 
их силами», – уверен президент 
фонда помощи ветеранам спорта 
и силовых структур «Возрождение» 
Вячеслав Громов. 

Он отметил, что  сейчас 
в Росгвардии служат грамотные, 

прекрасно подготовленные во всех 
отношениях бойцы, которых можно 
использовать в самом широком 
спектре военных операций. 

«Я поздравляю их всех от лица 
нашего фонда и  горжусь тем, 
что именно росгвардейцы сегодня 
находятся на  переднем крае 
борьбы с  неонацизмом, отста
ивают ценности русского мира 
на новых территориях. Желаю им 
здоровья, счастья и, конечно, вер
нуться домой живыми, невреди

мыми и с победой!» – заключил 
Вячеслав Громов.

РАБОТА В СЛОЖНЫХ УСЛОВИЯХ
По мнению члена президиума орга
низации «Офицеры России» Нико
лая Соловьева, сейчас у росгвардей
цев немало работы, но еще больше 
ее станет после победы России 
в конфликте на Украине: «Внутрен
ним войскам, войскам правопо
рядка предстоит большая нелегкая 
работа и на новых освобожденных 
территориях, и в самой России. 
На бывших территориях Украины 
именно они будут восстанавливать 
конституционный строй, а также 
проводить зачистку оставшихся 
вражеских элементов».

По словам Николая Соловьева, 
в России росгвардейцам прихо
дится поддерживать правопоря
док в условиях, когда враги ведут 
террористическую деятельность 
и скрытую вербовку.

«Руководство страны и самой 
Росгвардии понимает, что здесь 
всем нам придется проявлять мак
симальную бдительность и ответ
ственность», – сказал он.

«За мужество и верность Родине»

Более трех тысяч различных задач выполнили сотрудники Росгвардии в Петербурге в 2023 году. Они обеспе
чивали безопасность Петербургского международного экономического форума, саммита «Россия – Африка» 
и других крупных событий. Вчера в России отметили День войск национальной гвардии.

  ИГОРЬ СВИРИДОВ /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

в 2017 году
в России указом президента Владимира Путина был учрежден День 
войск национальной гвардии. Празднования проходят в каждом регионе 
нашей страны.

«Благодарю за службу 
на благо нашего 
города, во имя благо-
получия и спокойствия 
петербуржцев».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ,  

ГУБЕРНАТОР САНКТ-ПЕТЕРБУРГА
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Росгвардия 
занимается 

охраной стратегических 
объектов, массовых 

мероприятий, 
к ней относятся 

спецподразделения 
ОМОН и СОБР.



 АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     UZ.SPB.RU/PRESS-CENTR/
NEWS/108763/

В АДМИРАЛТЕЙСКОМ районе специалисты создают новое 
освещение в квартале, ограниченном Садовой улицей, 
набережной канала Грибоедова и Английским проспек
том. Об этом сообщили в Комитете по энергетике и инже
нерному обеспечению.
«Здесь разместят 73 архитектурные опоры, подчерки
вающие исторический облик города, 120 светодиодных 
светильников, шесть прожекторов, и будет проложена 
кабельная линия», – рассказали в ведомстве. Сейчас 
работы выполнены наполовину.
Специалисты планируют завершить строительство в сен
тябре 2024 года.

Старинный квартал 
получит новый свет 

БОЛЕЕ 55 миллионов квад
ратных метров территорий 
дорог и  улиц Петербурга 
 очистят от  грязи и  пыли, 
из них 16 миллионов – это 
тротуары. Об этом расска
зал председатель Комитета 
по благо устройству СанктПе
тербурга Василий Пониделко.

ПОМОЮТ С ШАМПУНЕМ
«С использованием шампуня 
мы промоем около 2,1 тысячи 
улиц города», – подчеркнул 
он.

Председатель комитета 
отметил, что в городе уже 
начали замывать проблем
ные участки уличнодорож
ной сети, убирать смет,  чтобы 
не допустить пыльных бурь.

В связи с активным наве
дением чистоты районные 
администрации просят авто
мобилистов внимательно 
следить за  информацией 
об уборке дворов, дорог и тро
туаров и о работе техники.

«Просьба обращать внима
ние на объявления и не пар
ковать автотранспорт в зоне 
производства работ  – это 
затрудняет уборку. Если вы 

услышали работающий трак
тор в вашем дворе, пожалуй
ста, перепаркуйте свои авто
мобили. Таким образом, мы 
сможем производить уборку 
более качественно и эффек
тивно», – сообщили в адми
нистрации Центрального 
района.

По традиции одной весен
ней уборкой дело не ограни
чится. К маю в Петербурге 
зацветут более 270 тысяч 
тюльпанов. Цветы появятся 
в разных районах города, 
добавил Василий Пониделко.

ДВОРЫ И ФАСАДЫ
По словам начальника техни
ческого управления Жилищ
ного комитета Петербурга 
Андрея Джалалова, во время 
месячника специалисты 
отремонтируют и покрасят 
скамейки, установленные 
на внут ридворовых терри
ториях, покрасят входные 
двери жилых домов, отре
монтируют металлические 
ограждения внутридворовых 
территорий, промоют урны 
и отремонтируют информа
ционные доски.

Кроме того, в порядок при
ведут и  фасады зданий. 
«Планируется промыть 
фасады 8 тысяч жилых зда
ний и очистить от загрязне
ний еще 16 тысяч фасадов 
жилых домов на уровне пер
вого этажа», – сказал Андрей 
Джалалов.

ДЕНЬ БЛАГОУСТРОЙСТВА
Месячник завершится став
шим уже традиционным 
общегородским Днем благо
устройства. Но, отметил 
Василий Пониделко, точная 
дата его проведения пока 
не определена.

«Сейчас обсуждается 
несколько дат. Время про
ведения Дня благоустрой
ства зависит и от погодных 
условий. Ориентировочно 

он пройдет в конце апреля. 
Однако это не  означает, 
что сейчас работа по этому 
вопросу не ведется. Пред
стоит определить централь
ную площадку для проведе
ния основных культурных, 
спортивных и экологических 
мероприятий»,  – пояснил 
Василий Пониделко.

ПО ИТОГАМ ГОДА
Добавим, что  в  2023 году 
в Петербурге высадили более 
10 тысяч деревьев, 95 тысяч 
кустарников и почти 5,5 мил
лиона цветов.

Кроме того, за счет суб
сидий в городе обустроили 
130 детских и 72 спортивные 
площадки, создали 72 новых 
общественных пространства 
в разных районах.

Первого апреля в Петербурге стартует месячник по благоустройству. 
Он продлится до 30 апреля. В городе очистят тротуары, приведут 
в порядок фасады, высадят деревья.

Город наводит весеннюю 
чистоту

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/    ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

В 2024 году в Петербурге выса
дят около 115 тысяч кустар
ников, отремонтируют около 
60 гектаров газонов и 30 гекта
ров дорожек и площадок.

28 МАРТА 2024
ЧЕТВЕРГ6 ГОРОДОВОЙ



ОПЫТНЫЕ тренеры уже при наборе 
детей в спортивные школы ино
гда просто по  внешнему виду 
или после несложных тестов могут 
отобрать тех, с кем им стоит рабо
тать, чтобы добиться результатов. 
Но есть и научные методики, кото
рые помогают сделать правильный 
выбор спортивной дисциплины 
для детей.

НАКОПЛЕН ОГРОМНЫЙ ОПЫТ
При Национальном государствен
ном университете физкультуры, 
спорта и здоровья имени Лесгафта 
с 2017 года работает Центр тести
рования, отбора и сопровожде
ния спортивно одаренных детей. 
Его директор Владимир Терехин, 
кандидат педагогических наук, 
мастер спорта, доцент, рассказал 
«Петербургскому дневнику» о том, 
как определить, в каких дисципли
нах ребенок может себя проявить.

Центр располагает базой дан
ных по  40 видам 
спорта, некото
рые из них изуча
лись специалис
тами НГУ имени 
Лесгафта на про

тяжении многих лет, о них напи
саны серьезные научные труды, 
разработаны точные методы 
диагностики.

«Мы используем огромный опыт, 
который накоплен в нашем вузе 
еще в прошлом веке под руковод
ством заведующего кафедрой тео
рии и методики физической куль
туры Юрия Федоровича Курам
шина. Определяем сильные сто
роны ребенка по трем видам тести
рования: психологическая диагнос
тика, антропометрические изме
рения и спортивные тесты. Эта 
информация помогает определить 
спортивные задатки. Есть виды 
спорта, в которых требуются осо
бые природные данные. Напри
мер, в баскетболе важны высо
кий рост, большой размах рук, 
легкость, прыгучесть. В спортив
ной гимнастике, наоборот, жела
тельно быть не очень большого 
роста, требуются гибкость, под
вижность суставов, координация 

движений, а также прыгучесть. 
Впрочем, координация важна 
во многих дисциплинах. Мы 
можем семилетнему ребенку 
предсказать, каким будет его 

рост в 18 лет. Конечно, бывают слу
чаи, когда самый невысокий маль
чик в классе в период взросления 
вытягивается и обгоняет сверстни
ков, но это погрешность», – расска
зал специалист.

НЕ ВСЕ МОЖНО НАТРЕНИРОВАТЬ
Безусловно, благодаря занятиям 
спортом дети становятся физи
чески крепче, но не все качества, 
заложенные от рождения, можно 
развить тренировками, объясняет 
директор центра. 

«Можно нарастить мышечную 
массу, но если генетически у чело
века структура мышечных волокон 
не позволяет быстро двигаться, 
то скорость невозможно повысить 

тренировками. С такими данными 
нельзя стать спринтером. Невоз
можно улучшить гибкость – если, 
например, ограничена подвиж
ность голеностопного сустава, 
с этим ничего не поделаешь», – 
констатировал Владимир Терехин.

За семь лет работы через центр 
прошли сотни человек. 

«Самый большой наплыв у нас 
в августесентябре, перед началом 
набора в спортивные школы. При
ходят с детьми, которые еще вообще 
не занимались спортом, или с теми, 
кто гдето тренируется, но пони
мает, что надо найти чтото дру
гое. Большинство детей 79 лет, 
в  возрасте 1011 уже меньше, 
а тех, кто старше 12 лет, совсем 

мало. Тестирование занимает два 
часа, родители при этом не при
сутствуют. Дети ведут себя пораз
ному, иногда их надо раскрепос
тить, растормошить. Все тесты мы 
проводим в игровой форме, чтобы 
не было скучно. Затем рекомендуем 
родителям список видов спорта, 
в которых их сын или дочь могут 
добиться успехов», – отметил кан
дидат педагогических наук.

Разумеется, в детском возрасте 
невозможно со стопроцентной точ
ностью прогнозировать перспек
тивы юного спортсмена.

«Бывает, что нам звонят роди
тели и спрашивают, можем ли мы 
четко сказать, станет их ребенок 
олимпийским чемпионом или нет? 
Приходится объяснять, что должно 
сложиться воедино очень большое 
количество факторов, чтобы юный 
талант смог реализовать себя», – 
рассказал Владимир Терехин. 

«Если же речь не идет о спорте 
высших достижений, то наши реко
мендации помогут родителям 
все же выбрать тот вид спорта, 
занятия которым будут приносить 
ребенку пользу и удовольствие», – 
добавил он.

Баскетбол, гимнастика –  
где добьется успехов ребенок?

Многие родители задаются вопросом, в какую спортивную секцию отправить сына или дочку. Как сделать так, 
чтобы он получал пользу от занятий и не чувствовал себя слабым звеном среди товарищей? Помочь в этом 
могут сотрудники НГУ имени Лесгафта.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Даже если у ребенка великолепная гене-
тика, это не дает гарантий того, 
что он достигнет высоких результа-
тов. Очень многое зависит от характера 
 спортсмена, его стремления побеждать, 
от мастерства тренеров.

ВЛАДИМИР ТЕРЕХИН, КАНДИДАТ ПЕДАГОГИЧЕСКИХ НАУК
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«ПОСЛЕДНЯЯ ЦЕНА» – это история 
русской семьи из полуразрушен
ного войной абхазского городка. 
Для того чтобы выжить, эти люди 
выращивают фундук. Семья наде
ется разбогатеть благодаря внезап
ной «ореховой лихорадке» и взлету 
цен, но в поселке появляется банда, 
ворующая орехи.

ВСЕ ЭТО БЫЛО
Режиссер картины Наур Гармелия 
написал сценарий еще в 2017 году, 
опираясь на  собственные 
воспоминания.

«Я  до  20 лет жил в  неболь
шом абхазском селе Гуп и только 
в  2011 году переехал в  Петер
бург. Сказать, что фильм «Послед
няя цена» снят по  мотивам 
какойто реальной истории, нельзя. 
Сюжет я придумал сам, точнее, 

не придумал, а сложил, словно 
пазл, из многочисленных насто
ящих историй, которые я слышал 
и видел в своем детстве. У моих пер
сонажей нет прототипов, однако 
все они – собирательные образы 
настоящих людей. Я бы сказал, 
что этот фильм снят по мотивам 
реальной жизни»,  – рассказал 
режиссер.

«Последняя цена» – многожан
ровая история, в  которой есть 
место и юмору, и драме, и слож
ным трюковым сценам.

«Уже после первого прочтения 
сценарий меня впечатлил слож
ной жанровой структурой: соци
альная драма плавно врастает 
в напряженный триллер, а дальше 
все разрешается в лучших тради
циях истерна», – отметил глав
ный редактор «Ленфильма» Андрей 
Апостолов.

Для тех, кто забыл, истерн – это 
тот же вестерн, только его события 
происходят не на Диком Западе.

ГОРОДА-ПРИЗРАКИ
Поскольку «Последняя 
цена» – исто

рия русской семьи, почти все глав
ные роли отошли петербургским 
актерам.

«О  том, кому можно предло
жить роли, я думал еще на этапе 
подготовки сценария. Прописы
вая главного героя, вспоминал 
Василия Щипицына. На кастинге 
я лишь убедился в том, что это его 
герой, однако мы на всякий случай 
отсмотрели еще около 20 актеров 
и только после этого утвердили 
Василия», – поделился деталями 
Наур Гармелия.

«Последнюю цену» полностью 
снимали в Абхазии, и это было 
непросто.

По словам режиссера, все обо
рудование везли из Петербурга. 
Кроме того, довольно сложно было 
искать актеров для массовых сцен. 
Дело в том, что в 1990е чуть ли 
не  половина жителей Абхазии 
уехали. Многие дома пустуют.

Актрису Юлию Шубареву очень 
впечатлил городпризрак 
Джантуха.

«Это сказочно красивое и печаль
ное место. Поднявшись на гору, мы 
увидели город, и он был совершенно 
пустым. Я невольно закрыла глаза 
и представила, как когдато здесь 
кипела жизнь: из подъездов выхо
дили люди, во дворах играли дети. 
Сейчас там  живут пятьшесть 
семей, хотя условий никаких нет. 
Тем не менее люди настолько 
любят 

это место, что не могут его оста
вить и надеются на возрождение 
города», – рассказала актриса.

В фильме много погонь и пере
стрелок, но сложнее всего команде 
далась сцена пожара.

«Мы нашли заброшенный ава
рийный дом, который было совсем 
не жалко сжечь, и выкупили его. 
Прежде чем приступать к съем
кам, долго репетировали, в итоге 
сняли сцену за один дубль. Рядом 
дежурили скорая помощь и пожар
ная машина, однако, к счастью, 
их услуги нам не понадобились», – 
вспоминает Наур Гармелия.

Пока «Последняя цена» гото
вится к турне по фестивалям, впро
чем, до кинотеатров картина обя
зательно дойдет, это лишь вопрос 
времени.

Драма «Последняя цена» (18+) киностудии «Ленфильм» стала абсолютным триумфатором XXII международ
ного фестиваля кинодебютов «Дух огня» и увезла из ХантыМансийска сразу четыре награды. Фильм при
знали лучшим отечественным дебютом.

  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ПРЕСС-СЛУЖБОЙ КИНОСТУДИИ «ЛЕНФИЛЬМ»

Фильм, снятый по мотивам 
реальной жизни

ЧИТАЙТЕ В ПЯТНИЦУ:
КАКИЕ ОТЕЧЕСТВЕННЫЕ 
СУПЕРГЕРОИ НУЖНЫ 
ПЕТЕРБУРГСКИМ 
ЛЮБИТЕЛЯМ КОМИКСОВ



в 2022
году сценарием картины 
«Последняя цена» заинтересова-
лись на «Ленфильме», киностудия 
получила финансирование от Мини-
стерства культуры РФ.

По словам 
режиссера Наура 
Гармелии, искать 

артистов в Абхазии было 
сложно, поэтому часть 
ролей получили люди, 
не связанные с кино.

Жюри кинофести
валя «Дух огня» отме

тило операторскую 
работу и музыкальное 
решение. Кроме того, 

картина получила 
приз зрительских 

симпатий.
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